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Peter Arzt-Grabner / Kristin De Troyer, Ancient Jewish and Christian Amulets and How 

Magical They Are 
 

Summary: In this contribution, critical questions are asked regarding the production of some ancient amulets 

and their use as magical objects. Why, however, are some papyri and parchments labelled amulets? What 

are the criteria used by scholars to identify an amulet as “magical”? And what precisely is an amulet and what 

makes it magical? Amulets considered are, i.a., P.Oxy. 76.5073, P.Oxy. 8.1077, the Kettef Hinnom silver 

scrolls. 

 

Zusammenfassung: Der Beitrag unterzieht die Produktion antiker Amulette und deren Verwendung als 

magische Objekte einer kritischen Fragestellung. Aus welchen Gründen werden einige Papyri und 

Pergamente als Amulette eingestuft? Welche Kriterien werden in der Fachwelt verwendet, um Amulette als 

„magisch“ zu identifizieren? Was genau ist unter einem Amulett zu verstehen, und inwiefern handelt es sich 

dabei um ein magisches Artefakt? Derlei Fragen werden unter anderem anhand der Papyri P.Oxy. 76.5073 

und 8.1077 sowie der Silberrollen von Kettef Hinnom erläutert. 

 

 

Thomas J. Kraus, Greek Psalm 90 (Hebrew Psalm 91) – the Most Widely Attested Text 

of the Bible 
 

Summary: The study provides a brief survey of the manifold and varied attestation of Greek Ps 90 by 

archaeological objects so that it turns out to be the most popular and widespread Biblical text. Objects are 

organized in certain categories according to material features and their use. In addition, a too careless 

application of terms like ‘amulet’, ‘magic’, and ‘syncretism’ is challenged and an appeal to scholars to take 

into account every material, textual, iconographic, symbolic and whatsoever piece of information when 

dealing with an individual object. 

 

Zusammenfassung: Die Studie bietet einen kurzen Überblick über die vielfältige und unterschiedliche 

Bezeugung des griechischen Psalms 90 durch archäologische Objekte. Es stellt sich heraus, dass der Psalm 

der beliebteste und am weitesten verbreitete biblische Text war und ist. Die einzelnen Objekte sind in 

bestimmten Kategorien gruppiert, die Material und Gebrauch berücksichtigen. Zusätzlich wird die 

leichtfertige Verwendung von Begriffen wie „Amulett“, „Magie“ und „Synkretismus“ in Frage gestellt. Es 

ergeht ein Appell, alle materiellen, textlichen, ikonographischen, symbolischen und sonstigen Detailinfor-

mationen ernst zu nehmen und sich mit jedem Objekt auch individuell zu beschäftigen.  

 

 

Frank Shaw, The Transition of Ιαω from Non-mystical to Mystical Use and Its 

Implications for Scholarship 
 

Summary: The accurate dating of the use of Ιαω in mystical sources calls into question various academic 

presuppositions regarding this name. Data indicate that the name in magical media began later than has been 
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previously supposed. The implications of this finding for scholarship include more careful conclusions 

regarding the use of Ιαω temporally and contextually, and a revamping of criteria used by those specializing 

in magical media. 

 

Zusammenfassung: Aufgrund einer genauen Datierung der Verwendung des Namens Ιαω in mystischen 

Quellen lassen sich verschiedene akademische Annahmen im Zusammenhang damit hinterfragen. Die Daten 

legen nahe, dass dieser Name in magischen Medien erst ab einem späteren Zeitpunkt auftaucht als bisher 

angenommen. Daraus ergeben sich sorgfältigere Schlussfolgerungen hinsichtlich der zeitlichen und kontex-

tuellen Verwendung von Ιαω und die Notwendigkeit, die Kriterien, die in der Arbeit mit magischen Medien 

verwendet werden, zu überarbeiten. 

 

 

Nils H. Korsvoll, Bible Bible Everywhere? Reviewing the Distribution of Biblical Quotes 

in Ancient Amulets 
 

Summary: Biblical quotations are commonly considered a hallmark of Jewish and Christian amulets in Late 

Antiquity. In this article, however, I summarise the indices of several publications to show that while 

biblical quotations are certainly present, they cluster together in some of the amulets (approx. 25%) rather 

than being spread evenly across the corpus. In the end I discuss if this means that different amulets within 

the corpora belonged to different contexts. 

 

Zusammenfassung: Biblische Zitate werden im Allgemeinen als Kennzeichen jüdischer und christlicher 

Amulette der Spätantike angesehen. In diesem Artikel jedoch werde ich die Ergebnisse verschiedener 

Publikationen zusammenfassen, welche darauf hindeuten, dass während biblische Zitate  zwar durchaus 

vorhanden, sie jedoch bei einigen Amuletten gehäuft auftreten (ca. 25%) und nicht gleichmäßig über den 

Korpus verteilt sind. Zuletzt werde ich noch erörtern, ob dieser Unterschied bedeutet, dass jene Amulette in 

einen  anderen Kontext gehörten. 

 

 

James C. Henriques, Paul’s Magical Mystery Tour: A Brief Survey of Christian Amulets 

Citing the Pauline Corpus 
 

Summary: The usage of gospel quotations for magical amulets in the ancient world is a well-attested and 

well-studied phenomenon. Less recognized by modern scholars, due to its equally rare occurrence, is the 

amuletic usage of quotations from the Pauline corpus. This paper collects six amulets that utilize Greek 

quotations from the Pauline corpus. Following a short survey of these amulets, this paper presents a short 

interpretation in light of recent scholarship on the topic of Christian magic and amulets. 

 

Zusammenfassung: Die Verwendung von Evangelienzitaten in magischen Amuletten ist ein gut bezeugtes 

und breit untersuchtes Phänomen der antiken Welt. Weniger Aufmerksamkeit ist bisher den wenigen 

Zitaten auf Amuletten zuteilgeworden, die aus dem Corpus Paulinum stammen. Dieser Beitrag untersucht 

die bisher sechs Amulette, die griechische Zitate aus diesem Corpus verwenden. Im Anschluss an einen 

kurzen Überblick werden diese Amulette auf dem Hintergrund neuerer Forschungen zu christlicher Magie 

und christlichen Amuletten interpretiert. 
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